



دليل الطالب

Student's Handbook

للعام الدراسي ١٤٤٤ هـ
2022/2023

تسعى مدرسة جدة الراقية إلى تهيئة بيئة تربوية متميزة لإعداد جيل متمسك بعقيدته محب لوطنه معترّ بلغته وثقافته منفتح، إيجابي وفعال، مواكب لتطورات العصر مسؤول، ويتعلم باستمرار. انطلاقاً من هذه الرسالة كان لا بدّ من تضافر الجهود والعمل معكم وإلى جانبكم.

أولياء الأمور الكرام حتّى نصل وإياكم إلى أفضل النتائج مع أبنائكم وتلاميذنا وذلك إيماناً منا بأهمية دوركم الذي لا يقلّ عن دور المدرسة لذا نضع بين أيديكم أنظمة المدرسة وقوانينها لنتعاون معاً من أجل توفير أجواء علمية راقية وأمنة لأبنائنا هذا العام.

The vision of "Jeddah Majestic School" is to be an institute of academic excellence by providing a rich learning environment for its students and conducting strong Islamic values.

Our mission is to set our children on the path of success with the academic and social skills needed to be responsible, educated citizens with great pride in their country.

We thank you for choosing MJIS, and we would like you to cooperate with us in applying the educational and school policies for this academic year.

School Timings Regulations	أنظمة أوقات الدوام المدرسي
<ol style="list-style-type: none"> The school's working hours from Sunday-Wednesday are from 7:30 a.m. to 2:15 p.m. and Thursday from 7:30 a.m. to 1:00 p.m. Students should adhere to be at school on time. Admin should be informed in case of tardiness It is advisable for all students to attend the morning assembly as it is one of the core activities of the school. In case of repeated morning delays, student will be registered as 'late' in the Ministry's system. For the safety of your children, it is not advised to drop them at school before 6:45 a.m. Afternoon duty ends at 2:30. so please do not keep the students after this time for their own safety. 	<ol style="list-style-type: none"> يبدأ اليوم الدراسي تمام الساعة ٧:٣٠ صباحاً وينتهي الساعة ٢:١٥ بعد الظهر. ما عدا الخميس ينتهي الدوام ١:٠٠ ظهراً. الالتزام بالحضور والمغادرة وفق الأوقات المذكورة دون تأخر. وتعتبر المشاركة في فعاليات الطابور الصباحي من النشاطات الأساسية في الدوام المدرسي، لذا على جميع الطلبة الالتزام بحضور هذه الفعاليات وعدم التخلف عنها (وفي حالة التكرار يتم تسجيل الطالب "متأخراً"). الالتزام بالبقاء في المدرسة وعدم مغادرتها خلال الدوام إلا للضرورة القصوى وبعد موافقة الإدارة. تبدأ المناوبة الصباحية الساعة ٦:٤٥ لذا يرجى عدم إحضار التلاميذ إلى المدرسة قبل هذا الوقت حفاظاً على سلامتهم. تنتهي المناوبة تمام الساعة ٢:٣٠ الرجاء عدم التأخر عن هذا الموعد ضماناً لسلامة أطفالكم.

Students Absence Regulations	أنظمة غياب الطلاب
<ol style="list-style-type: none"> Parents should submit valid documents explaining reasons of absence. If the absence period exceeds two days, students should submit medical report. In the case that a student is absent for a week, explanation of lessons will not be repeated. Parents can access all missed work. The students can reschedule their missed exams if the administration found a legitimate reason for absence. If a student is late for the first class, he/she is responsible for the missed work. Prior permission should be taken from absence before or after the long weekends 	<ol style="list-style-type: none"> نرجو منكم تبليغ إدارة المدرسة عن غياب الطالب وسبب الغياب. وفي حالة زاد الغياب عن يومين، على الطالب إحضار تقرير طبي. لا يعاد شرح الدروس في حال تغيب الطالب لمدة أسبوع أو أكثر، وعليه تحمّل ما أنجز في غيابه أما الامتحانات الفصلية فتعاد له إذا وجدت الإدارة سبب الغياب ضرورياً. في حال تأخر الطالب عن الحصة الأولى سيتم اعتباره غائباً، وعليه تحمّل ما أنجز في غيابه. تطبق المدرسة نظام وزارة التعليم في الإجازات والعطل الرسمية ويعتبر من يتغيب قبل أو بعد الإجازة دون إذن مسبق من الإدارة غائبا بدون عذر.

School uniform Regulations	أنظمة الزي المدرسي
<ol style="list-style-type: none"> All students must wear the school uniform during school and during activities, whether in or outside the school campus, and changing uniforms before leaving school is not allowed. Jackets, shoes, socks are allowed only in white, black, gray or blue. Sandals and crocs are not allowed. Students should wear the P.E uniform only in the days of P.E classes and on the trips. All students must take care of hygiene and cleanliness in their clothing and appearance. 	<ol style="list-style-type: none"> على جميع الطلاب التقيد بالزي المدرسي خلال الدوام وخلال الأنشطة سواء أكانت في حرم المدرسة أو خارجها، ويمنع تغيير الزي قبل الخروج من المدرسة. يسمح بارتداء الجاكيت، الجوارب وانتعال الحذاء بالألوان التالية (أبيض، أسود، رصاصي، أزرق) ويمنع لبس الألوان الأخرى. ارتداء الزي الرياضي المدرسي فقط في اليوم الذي حددت فيه حصة الرياضة والرحلات. الاعتناء بالنظافة العامة والمظهر المدرسي المرتب (قصّ الأظافر، وقصّ الشعر وتصفيره) والابتعاد عن القصات والتسريحات الغير مناسبة لطالب مدرسة.

Student rights	واجبات المدرسة نحو الطالب
<p>Each student in JMS has the right to :</p> <ol style="list-style-type: none"> To be treated respectfully. To get quality education. To express his opinion with respect for the opinions of others. To get feedback about his academic and behavioral level. To use school facilities with respect. To get listed on the 'Honors List' for exceptional and positive behavior. To be treated fairly without any form of violence. To be able to communicate with his homeroom teacher, Students' counselor and the school principal to solve a problem. To participate in the activities and competitions that take place outside or inside the school, which would provide opportunities to stimulate the development of his abilities and his personality. To understand how he/she has been evaluated. To have access to healthy food from the school canteen To receive proper medical care if the need arises. To receive first aid treatment and to be taken to the hospital if it is required. Weekly agenda will be provided before the coming week. In this agenda parents can find the class work that will be done in every subject, the Homework, dates of Quizzes and exams and the materials included. Parents should read the agenda carefully for CW, HW, Quizzes and exams. 	<p>لكل طالب في مدرسة جدة الراقية الحق في:</p> <ol style="list-style-type: none"> المعاملة باحترام. الحصول مستوى متميز من التعليم. التعبير عن الرأي ضمن احترام الرأي الآخر. الحصول على تغذية راجعة عن مستواه العلمي والسلوكي. استعمال الخدمات المدرسية المتوفرة (ساحات، حاسوب، مختبرات، مكتبة، ... وغيرها) ضمن التعليمات المقررة. التكريم والتعزيز استناداً إلى نظام تعزيز السلوك الإيجابي ونظام المسابقات والتحصيل العلمي وغيرها من أدوات التعزيز. عدم التعرض للعقاب البدني أو العنف بأشكاله المختلفة. التوجه إلى مربية الصف، المرشدة الطلابية ومن ثم إلى المديرية لحل مشكلة معينة. المشاركة في فعاليات ومسابقات تجرى خارج المدرسة أو داخلها، والتي من شأنها توفير الفرص لحفز قدراته وتنمية شخصيته. مراجعة العلامات مع المعلمات والحق في مناقشتها بموضوعية واحترام. توفير المأكولات والمشروبات الصحية في مقصف المدرسة حسب تعليمات وزارة الصحة. متابعة الحالات المرضية اليومية والاتصال مع الأهل للحضور واصطحاب أولادهم إذا تطلبت الحالة ذلك. في حالة الإصابة (لا قدر الله) الحق في إجراء الإسعافات الطارئة وتحويل ما يلزم منها إلى المستشفى. يسلم الطالب في آخر كل اسبوع خطة دراسية للأسبوع التالي ويوضح فيها ما سيتم دراسته خلال الأسبوع، الواجبات، مواعيد التقييم والاختبارات. الرجاء الاهتمام بقراءة الخطة الأسبوعية والتجهيز المسبق للاختبارات.

Student duties towards the school	واجبات الطالب نحو المدرسة
<ol style="list-style-type: none"> To maintain school properties in the classroom, the playground and the bus. To be committed for cleanliness in public facilities at the school. To follow school's rules and regulations To deal respectfully with everyone who are on the campus and the bus. To be committed to bring books, notebooks and tools required. Most of the classes are equipped with smart boards to develop the educational process. Students are not allowed to bring board markers and use them at School. To return the Reading textbook before the end of each semester, this book belongs to the school library and is not included in the books' fees. 	<ol style="list-style-type: none"> المحافظة على ممتلكات المدرسة في الصف والملاعب والباص. التزام النظافة في المرافق العامة في المدرسة. تطبيق أنظمة وقوانين المدرسة. التعامل باحترام مع كل المتواجدين في حرم المدرسة والباص. الالتزام بإحضار الكتب والدفاتر والأدوات الضرورية للحصة والاختبارات. حرصاً من المدرسة على تطوير العملية التعليمية، تم تجهيز معظم الفصول ب سبورات ذكية وللمحافظة عليها يمنع على الطلاب إحضار أقلام السبورة واستخدامها في الفصول. إعادة كتاب (Reading text book) في آخر كل فصل دراسي حيث أنها كتب مستعارة من المدرسة وهي غير مشموله في مبلغ رسوم الكتب.

Prohibited List	لائحة المنوعات
<p>The JMS Administration restricts the use of the following items:</p> <ol style="list-style-type: none"> To bring/use their cell phone in the school. To bring electronic devices such as phone, iPod- iPad - Apple watch -Cameras or playing cards or comic and other toys. In case the violation is repeated the admin. The item will be confiscated and ask the parent to receive it from the school. To bring too much of money. School is not responsible for its loss. To bring things for selling among students. To bring soft drinks, potato chips. 	<p>تضع الإدارة لائحة بالأموار الممنوعة التي من شأنها أن تؤثر سلباً على التلميذ سلوكياً أو أكاديمياً، وهي كالتالي:</p> <ol style="list-style-type: none"> استعمال الهاتف الخليوي أو إحضاره إلى المدرسة والـ فيجيز ويتخذ الإجراء اللازم بحقه. إحضار أجهزة الكترونية مثل (آلات تصوير iPod - iPad - Apple watch - Cameras أو المجلات المصورة (كوميك) أو أوراق اللعب والدمى وغيرها من الألعاب وفي حال المخالفة تصادر ويطلب من ولي الأمر استلامها من المدرسة. إحضار مبالغ كبيرة من المال علماً بأن المدرسة غير مسؤولة عن فقدانها. إحضار أغراض بهدف البيع والشراء بين التلاميذ. إحضار المشروبات الغازية أو الشيبسات.

Grading System	نظام التقييم	
توزيع الدرجات للعام الدراسي ١٤٤٤ هـ		
<p>الفصل الدراسي الثالث (١٠٠) درجة</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ المشاركة 10 درجات. ✓ الواجبات : 10 درجات. ✓ المشروع : 10 درجات. ✓ اختبارات دورية قصيرة : 20 درجة. ✓ اختبار الفترة : 20 درجة. ✓ اختبار نهاية الفصل الدراسي : 30 درجة 	<p>الفصل الدراسي الثاني (١٠٠) درجة</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ المشاركة 10 درجات. ✓ الواجبات : 10 درجات. ✓ المشروع : 10 درجات. ✓ اختبارات دورية قصيرة : 20 درجة. ✓ اختبار الفترة : 20 درجة. ✓ اختبار نهاية الفصل الدراسي : 30 درجة 	<p>الفصل الدراسي الأول (١٠٠) درجة</p> <ul style="list-style-type: none"> ✓ المشاركة 10 درجات. ✓ الواجبات : 10 درجات. ✓ المشروع : 10 درجات. ✓ اختبارات دورية قصيرة : 20 درجة. ✓ اختبار الفترة : 20 درجة. ✓ اختبار نهاية الفصل الدراسي : 30 درجة
درجة معدل نهاية العام الدراسي لكل مادة = مجموع الفصول الدراسية الثلاثة / ٣		